
CMYK

CMYK

Norte mineiro recebe 
indenização de R$ 10 mil 
por atraso de voo
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O Hospital Universitário Clemente de Faria 
da Unimontes, manterá leitos de UTI Covid 
por mais 120 dias, mesmo não tendo nenhum 
paciente com essa doença. O Sistema Único de 
Saúde prorrogou os contratos com o hospital 
para essa demanda. Através do processo: nº. 
0573/2020 – modalidade: inexigibilidade de li-
citação nº 0168/2020 de repasse de recurso dos 
leitos de unidades de terapia intensiva – UTI 
adulto tipo II – Covid-19, destinado ao Hospital 
Universitário Clemente de Faria – Unimontes. 

A Fundação Sara realizará em Montes Cla-
ros a noite dourada, em 6 de novembro,  em 
prol da construção do Hospital de Câncer Sara 
Albuquerque. A organização explica que será 
uma noite especial, cheia de música, comida 
boa e solidariedade, tudo isso em um ambien-
te tranquilo e familiar e que vai unir diversas 
pessoas com um propósito em comum: cap-
tar recursos para a construção do Hospital de 
Câncer Sara Albuquerque.

Prefeitura de Pirapora 
restaura a imagem de 
São Francisco do
município

DIVULGAÇÃO

Hospital Universitario 
manterá leitos de UTI 
Covid por 120 dias

Fundação Sara realiza 
evento para construir 
Hospital do Câncer
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A Unimontes prestou homenagem aos 100 
anos do educador e intelectual montes-claren-
se Darcy Ribeiro com o lançamento do livro 
“Darcy Ribeiro – o homem e suas peles” (Edi-
tora Unimontes, 212 páginas). O Brasil come-
mora o centenário de nascimento do educador, 
antropólogo, político e escritor Darcy Ribeiro, 
natural de Montes Claros, completado quarta-
feira (26/10).

editora Unimontes lança livro pelos 100 anos de 
darcy Ribeiro

Presidente do Cisrun recebe a prefeita 
de Varzelândia, Valquíria Cardoso
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Federal apreendeu no KM-513 da BR-251, em Montes 
Claros, cerca de 27 quilos de crack, 560 gramas de coca-
ína, dinheiro e diversos cartões de crédito, durante uma 
operação de combate ao crime. As apreensões ocorre-
ram durante a abordagem de um veículo, com placas de 
Itabuna (BA), após o condutor e o passageiro apresen-
tarem uma série de informações desencontradas sobre 
a viagem. 

Polícia Rodoviária Federal apreende grande 
quantidade de drogas na BR-251

Hospital aroldo Tourinho recebe 
homenagem da Câmara Municipal 

A
S

C
O

M
/
C

Â
M

A
R

A
 

A Câmara de Montes Claros realizou na noite da últi-
ma quarta-feira (26), sessão especial para comemorar os 
35 anos da Fundação Hospitalar de Montes Claros - Hos-
pital Aroldo Tourinho. A homenagem foi de iniciativa do 
vereador Marcos Nem (PSC). A homenagem, segundo o 
proponente é uma forma de gratidão e de retribuir pelos 
relevantes serviços prestados. 

O presidente do Cisrun/SAMU, Marcelo Meireles, recebeu a prefeita do município de Varzelândia, Valquíria Cardoso, 
nessa quinta-feira (27). O encontro foi na sede do Cisrun e teve como objetivo tratar de assuntos relacionados ao SAMU. 
Na oportunidade, a prefeita recebeu uma flor em comemoração ao Outubro Rosa. 
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dois modelos diferentes

a importância das caixas de papelão 
no desenvolvimento industrial

Que país queremos?

economia e consumo consciente: como 
avançar no Brasil?

PedRO LUIZ CÔRTeS
PROFeSSOR da eSCOLa de COMUNICaÇõeS e aRTeS (eCa) e dO INSTITUTO de eNeRGIa e aMBIeNTe (Iee)

CÍCeRO MÁRIO
dIReTOR COMeRCIaL da deLTa INdÚSTRIa de CaIxaS de PaPeLãO

GaUdÊNCIO TORQUaTO
eSCRITOR, jORNaLISTa, PROFeSSOR TITULaR da eSCOLa de COMUNICaÇõeS e aRTeS da USP e CONSULTOR POLÍTICO

PaMeLa PaZ
CeO dO GRUPO jOHN RICHaRd

O debate político para o segun-
do turno tem sido marcado pela 
pauta religiosa. Na cobertura jorna-
lística, há uma preocupação sobre 
quem foi nesta ou naquela igreja 
ou templo, quem defende este ou 
aquele preceito, ideia ou dogma. Pa-
rece que estamos diante da necessi-
dade de escolher um líder religioso, 
demanda essa temperada pela pauta 
de costumes e alianças políticas de 
ocasião.

Estamos em um momento mui-
to interessante que tem, de certa 
forma, escapado desse debate. Pela 
primeira vez desde a redemocra-
tização, temos dois candidatos à 
Presidência da República que têm 

experiência no cargo. Isso nos per-
mite comparar modelos existentes 
em diversas áreas. Podemos ir além 
do que a cobertura jornalística nos 
oferece cotidianamente.

Por exemplo, nos últimos anos, 
estabeleceu-se uma dicotomia en-
tre preservação ambiental e cresci-
mento econômico. Parece que, por 
serem inconciliáveis, devemos optar 
por um ou outro. Será que tem de 
ser assim? Vejamos: não faz muito 
tempo, conseguimos crescer eco-
nomicamente e preservar o meio 
ambiente ao mesmo tempo. O des-
matamento diminuía rapidamente 
enquanto a economia crescia, as 
desigualdades eram reduzidas e as 

exportações avançavam.
O baixo desemprego mostrava 

isso. Não faz muito tempo, diante 
do crescimento econômico, havia 
falta de engenheiros, por exemplo. 
Muitos profissionais portugueses 
buscavam colocação no Brasil, pois 
havia uma severa crise em nosso 
país-irmão. Estávamos em uma situ-
ação de pleno emprego e com polí-
ticas sociais que retiravam o Brasil 
do mapa da fome.

Hoje, parece que no percurso 
das motociatas não se encontram 
pessoas acampadas nas ruas, mas 
elas estão lá e em número cada vez 
maior. Mas, como poderia ser isso 
possível – ou até mesmo verdadei-

ro – em um país que se orgulha 
de alimentar 1,2 bilhão de pesso-
as? A verdade é que, em que pese 
qualquer crescimento econômico, 
ele não tem sido acompanhado de 
políticas sociais que permitam aos 
acampados terem acesso ao que o 
País potencialmente pode oferecer. 
São refugiados dentro do próprio 
País. E ficam por sua conta e risco.

Não parece difícil comparar. 
Enquanto há alguns anos a prote-
ção ambiental ganhava destaque, a 
política atual pode ser resumida em 
aproveitar a oportunidade, abrir a 
porteira e “deixar a boiada passar”. 
Diante das atuais taxas de desmata-
mento, creio que nem porteira haja 

mais. Ela já foi arrancada. Houve 
uma candidatura à Presidência com 
boas relações com o agronegócio 
que, durante um debate, disse que 
o desmatamento da Amazônia esta-
va provocando redução de chuvas 
no Mato Grosso do Sul e no Rio 
Grande do Sul e prejudicava as sa-
fras. Parece que partes do grande 
agronegócio já começam a perceber 
as consequências dessa “porteira 
aberta ou da falta de porteira”.

Há, entretanto, quem defenda 
que esse “abrir de porteira” gera 
empregos. Pois bem, o desmata-
mento intensivo na Amazônia come-
çou em 1970 com a construção da 
Transamazônica. Portanto, estamos 

diante de um modelo econômico 
que já está em aplicação há mais de 
50 anos. Fica fácil fazer verificações 
e correlações. Com o desmatamen-
to, houve aumento do PIB per ca-
pita na Amazônia Legal Brasileira? 
Não. Houve melhoria nos serviços 
públicos de saúde? Não. Houve me-
lhoria na qualidade de ensino? Não.

Em resumo, não há razão para se 
defender o desmatamento da Ama-
zônia, replicando o modelo adota-
do durante a nossa colonização. É 
este o ponto. Temos duas opções 
disponíveis. Um modelo – não só 
ambiental, mas econômico e social 
– olha e reproduz o passado em 
“um museu de grandes novidades”. 

“Quero unir-me aos que criam, 
que colhem, que festejam; quero 
mostrar-lhes o arco-íris e todas as 
escadas do super-homem.”

Entre uma aurora e outra, Za-
ratustra dormiu profundamente, 
acordou com a manhã passando 
por seu rosto e conclamou “com-
panheiros vivos, e não cadáveres, 
rebanhos ou crentes”, para partici-
par de uma nova criação e escrever 
novos valores em novas tábuas.

Abro esta reflexão com o canto 
que o profeta de Nietzsche entoa, 
pulando por cima de “hesitantes 
e retardatários”, na convocação 
para buscar um caminho e desco-
brir uma nova verdade. Que belo 
seria se brasileiro(a)s de todos os 
rincões, pobres e ricos, solitários, 
tristes e alegres, altos e baixos, se 
juntassem ao coro do profeta para 
instalar um país emoldurado por 
uma vida harmoniosa entre grupos 
e classes, sob a luz do respeito e da 
solidariedade, da grandeza e da fé.

Quão firmes seriam os laços de 
uma sociedade convivial, construí-
dos com a cera do companheirismo 
e da fraternidade, sem o clamor do 
ódio e da vingança, entoando um 
canto uníssono e festejando tem-
pos de paz.

Afinal, que habitat queremos 
construir nesse território de dimen-
são continental, pleno de riquezas e 
potenciais, aclamado por abrigar a 
maior reserva hidrológica do mun-
do, um celeiro de alimentos, ocu-
pando a terceira posição de maior 
exportador de produtos agrícolas, 
e um dos maiores reservatórios de 
petróleo e gás natural?

Quão triste é constatar o grau 
de barbárie a que chegamos nes-
sa quadra em que as duas bandas 
que formam a comunidade política 
destilam montanhas de ódio, sob 
a feiura de linguagens chulas, pa-
lavrório incompatível com o bom 
senso, falsidades e mentiras de to-
dos os calibres, uso de igrejas como 
anzol para atrair eleitores e, pior, 

inserção de crianças no palco utili-
tário da política.

Terríveis serão as consequências 
sobre o estado espiritual do Brasil 
em um amanhã que deixa ver sinais 
de trevas. Se não formos alimenta-
dos pela seiva do Bem, estaremos 
ameaçados a viver sob o império do 
Mal, retrocedendo aos tempos de 
barbárie. E, assim, adiando o so-
nho de construção de uma nação.

Como ensina José Ingenieros, 
em O Homem Medíocre, países 
são expressões geográficas e os 
Estados são formas de equilíbrio 
político. A pátria, porém, transcen-
de esse conceito: é sincronismo de 
espíritos e corações, aspiração à 
grandeza, comunhão de esperan-
ças, solidariedade sentimental de 
uma raça.

Enquanto um país não é pátria, 
seus habitantes não formam uma 
nação. O que estamos assistindo 
nesse momento? Um insincero 
jogo de confabulações politiquei-
ras, interesses venais e promes-

sas enganosas, embrulhadas em 
pacotes de falso patriotismo e de 
composições que alimentam a 
mais ferrenha disputa eleitoral da 
atualidade.

Em nome do povo, desvios se 
multiplicam na paisagem institu-
cional. A verdadeira crise do nosso 
povo é a falta de casas, de comi-
da, de emprego, de hospitais, de 
segurança, de lazer. A disputa que 
bate bumbo nos meios de comu-
nicação tem o poder de deixar as 
massas longe do alfabeto político. 
Elas agem por impulso e o primei-
ro que lhes afeta é o instinto de 
sobrevivência, encostado nas pare-
des do estômago.

As formas de cooptação social, 
a partir da conquista do voto, ex-
primem um pensamento das elites 
dominantes. O povo, em suas ex-
tremas carências, tem dificuldades 
de exercer cidadania. Sua autono-
mia de decisão é escassa e tênues 
são suas vontades. Em consequên-
cia, submete-se, como ente passi-

vo, à demagogia dos discursos e a 
uma engenhosidade operacional 
que acaba sugando suas emoções.

Quando se abre a portinha do 
lamaçal, começa-se a desvendar 
nossa identidade. Há uma pe-
quena rua, em Londres, cheia de 
lojinhas que vendem os mesmos 
tecidos, dos mesmos padrões e, 
incrível, pelo mesmo preço. Nem 
um centavo a mais ou a menos. 
Um brasileiro foi ali pechinchar. 
Surpreendeu-se quando o dono 
de uma das lojinhas se recusou a 
vender o tecido. Ele vira o brasi-
leiro sair de outra loja. Apontou: a 
sua loja é aquela. Naquela lojinha, 
cultiva-se a retidão, a lealdade, a 
honestidade. Um exemplo de cul-
tura sem barganhas e emboscadas. 
Estamos anos-luz distantes desse 
sonho.

Quão trágico é constatar que o 
animus animandi da comunidade 
se afina pelo mesmo diapasão. Dá-
se vazão a notícias falsas. O culto 
da verdade entra na penumbra. O 

que é vulgar encontra fervorosos 
adeptos, entre os que representam 
os interesses de facções, alguns 
tornando-se porta-vozes do caos. 
São atores hipócritas aos quais é 
permitido fazer emboscadas, atu-
ando como partícipes de uma peça 
canhestra.

Quão desanimador é ver o velho 
caciquismo dominando os padrões 
da política.

Confúcio, ao visitar a montanha 
de Taishan, encontrou uma mulher 
cujos parentes haviam sido mortos 
por tigres.

— Por que não se muda daqui?

A resposta inquietou o sábio:

— Porque os governantes são 
mais ferozes que os tigres.

Os políticos brasileiros precisam 
trabalhar para, em 2023, diminuir 
as distâncias que separam Territó-
rio, País, Pátria e Nação.

Produzir menos lixo, planejar as 
compras, conhecer a origem e os 
processos de fabricação dos pro-
dutos que adquirimos, entender os 
impactos que eles causam ao longo 
de toda sua vida útil. Da extração 
da matéria-prima ao descarte final, 
essas são algumas simples atitudes 
que colaboram com o consumo 
consciente, também conhecido 
como consumo sustentável.

Segundo a Pesquisa Vida Saudá-
vel e Sustentável 2021, desenvolvi-
da pelo Instituto Akatu em parceria 

com a GlobeScan, 86% dos brasi-
leiros desejam reduzir seu impacto 
individual sobre o meio ambiente 
e a natureza. Mas, afinal, como ser 
contrário ao paradigma comporta-
mental de consumo imediatista.

O consumo consciente nada 
mais é do que um exercício diá-
rio que envolve repensar todos os 
nossos hábitos de consumo. Po-
rém, embora a agenda ESG esteja 
em alta desde 2020, ainda há um 
processo árduo para que o consu-
mo sustentável, de fato, fortaleça a 

economia brasileira. Inicialmente, 
o consumidor precisa ter em men-
te que as famosas compras por im-
pulso, estimuladas pelas empresas 
e, principalmente, pela mídia, são 
as vilãs do consumo consciente. 
Quem começa a controlar o con-
sumo, além de reduzir os impactos 
ambientais, faz diferença para o 
bolso.

Um ponto positivo é que as no-
vas gerações priorizam marcas am-
bientalmente mais atuantes, ainda 
que sejam mais caras. Intitulada a 

geração da sustentabilidade, a Ge-
ração Z, além de mais propensa 
a tomar decisões de compra com 
base em valores e princípios, tam-
bém é a mais consciente em seus 
hábitos de consumo. Eles estão 
mais atentos às suas escolhas e, 
consequentemente, empresários 
e investidores deverão ouvir e 
mapear atentamente estas novas 
gerações para entender e atender 
suas reais necessidades e conseguir 
apoiá-las.

Outro ponto de reflexão é que 

o próprio consumo mundial, além 
de mal distribuído, está descontro-
lado: cerca de 20% da população 
mundial concentra o consumo de 
80% de todos os produtos e servi-
ços do planeta, segundo um levan-
tamento do Akatu. Isto demonstra o 
quanto esse olhar atento ao consu-
mo consciente, se tornou cada vez 
mais relevante para a construção e 
promoção da Economia Circular.

Mas, de fato, como avançarmos 
o consumo consciente no Brasil? 
Inicialmente, o ecossistema de 

negócio brasileiro deve estabele-
cer ambições claras vinculadas a 
agenda ESG, a partir de KPIs que 
compreendam essa transformação 
como uma jornada que necessita de 
inovação e consistência. Além dis-
so, o mercado brasileiro precisa do 
apoio de todos os setores - público, 
privado e sociedade. Estas entida-
des possuem papel fundamental na 
disseminação do ESG e, principal-
mente, na mudança de mentalida-
de da população. O caminho ainda 
é longo, mas estamos na rota.

É inegável que a caixa de pape-
lão é um dos materiais mais utili-
zados no mundo todo, servindo 
como um importante instrumento 
de armazenamento e transporte 
de variados produtos, benefician-
do não apenas clientes, mas todo 
o setor de indústrias e serviços, 
sendo um bom parâmetro na hora 
de medir o desempenho econômi-
co do país.

Resistente e sustentável, cerca 
de 80% de sua produção é oriun-
da da recuperação de papel, que 
servirá como matéria-prima para a 
fabricação do produto e baratea-
mento de custo do mesmo ao final 
do processo.

A alta de pedidos via e-com-
merce, impulsionada pela mudan-
ça de alguns hábitos da população 
após a pandemia do Covid-19, 
ajudaram a aquecer a indústria de 
papelão, que precisa cada vez mais 
atualizar e otimizar seus processos 
de produção, para assegurar um 
produto de qualidade que atenda 
às necessidades de seus clientes e 
consumidores em um mercado al-
tamente competitivo.

Dados da EMPAPEL (Associa-
ção Brasileira de Embalagens em 
Papel) indicam que o Índice Brasi-
leiro de Papelão Ondulado (IBPO) 
subiu 6,6% em agosto na compa-
ração com o mesmo mês do ano 
anterior.

Em termos de volume, a expe-
dição de caixas, acessórios e cha-
pas de papelão ondulado alcan-
çou de 367.160 toneladas no mês, 
superando o recorde de agosto 
de 2020, motivado pelo redirecio-
namento do consumo por bens 
industriais, após saída gradual 
das severas restrições de funciona-
mento das empresas.

Os números, além de retratar 
a melhora e a aposta no aumento 
de vendas até o final do ano, mos-
tram como as caixas de papelão, 
utilizadas nas mais variadas ca-
deias produtivas do país devido ao 
seu acondicionamento eficaz de 
produtos, são fundamentais para 
o desenvolvimento econômico e 
sustentável das nossas indústrias.

As mudanças e atualizações 
ocorridas no setor, reforçam a 
importância de focar o olhar para 

a manutenção e melhora de uma 
estrutura adequada e qualidade 
em todas as etapas do processo 
produtivo.

O mercado exige investimen-
tos focados em tecnologia com 
soluções sustentáveis, com a ne-
cessidade de processos e caixas de 
papelão adaptadas para cada tipo 
de produto, a fim de garantir qua-
lidade e segurança durante o ma-
nuseio e transporte até o destino 
final, impactando positivamente 
todo o processo logístico.

A redução dos custos operacio-
nais também tem importância no 
processo. Planejar detalhadamen-
te cada ação evitará gastos que po-
dem levar a prejuízos financeiros 
de toda a cadeia, que entregará 
um produto sem nenhuma segu-
rança e exposto a algum tipo de 
dano durante as etapas de entrega.

Garantindo um material efi-
ciente e competitivo, pautado no 
meio ambiente, as caixas de pa-
pelão representarão não apenas 
bons resultados, mas acima de 
tudo, a oportunidade e expansão 
de novos negócios.
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Hospital Aroldo Tourinho recebe 
homenagem da Câmara

Fundação Sara realiza evento para construir 
Hospital do Câncer

Hospital Universitário manterá leitos de UTI 
Covid por 120 dias

A Câmara de Montes Claros rea-
lizou na noite da última quarta-feira 
(26), sessão especial para comemo-
rar os 35 anos da Fundação Hospi-
talar de Montes Claros - Hospital 
Aroldo Tourinho. A homenagem 
foi de iniciativa do vereador Marcos 
Nem (PSC). A homenagem, segun-
do o proponente é uma forma de 
gratidão e de retribuir pelos rele-
vantes serviços prestados.

“Não é fácil trabalhar com saúde 
em nossa região, principalmente 
quando se é assistencial e filantrópi-
ca. A Fundação Hospitalar de Mon-
tes Claros - Hospital Aroldo Touri-
nho – tem dado um tratamento 
humanizado à comunidade. Temos 
acompanhado o seu crescimento 
ao longo dos anos e do empenho 
de toda administração, coorde-
nada pelo professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, na sua luta 
pela captação de recursos, com o 
objetivo de melhorar e modernizar 
os serviços ofertados. Graças a esse 
empenho, o Hospital tem se torna-
do referência na qualidade de aten-
dimento, além de contribuir para 
nossa cidade, se tornando um lugar 
acolhedor para os que solicitam al-
gum tipo de tratamento”, destacou.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães ressaltou a homenagem 

como histórica. Relembrou que an-
tes de se tornar em Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros - Hospital 
Aroldo Tourinho – HAT, era Hospi-
tal São Vicente de Paulo e o seu pai 
atuava como diretor clínico.

“A saúde é o nosso maior bem. 
Sabemos da dificuldade que é fazer 
saúde no município, mas o muni-
cípio tem se esforçado ao máximo 
para que seja referência nesta área. 
Temos que ressaltar a competência 
administrativa do professor Paulo 
César e da sua equipe em realizar 
um atendimento de qualidade e 
que tem se modernizado a cada 
dia”.

“Nobreza grande tem aqueles 
que cuidam da saúde.” Assim ini-
ciou o seu discurso, a deputada 
Leninha (PT), lembrando que o 
HAT faz parte da sua infância e que 
tem acompanhado o seu desenvol-
vimento ao longo dos anos. “Aquele 
que cuida da saúde do outro tem 
uma missão. Que Montes Claros 
continue sendo sempre referência 
na saúde”, enfatizou.

O presidente da Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros, Professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida, 
disse que as palavras que marcam 
os 35 anos da Fundação Hospitalar 
de Montes Claros - Hospital Aroldo 

Tourinho – HAT são a superação e 
a gratidão. “A história do HAT por 
si só é de superação. Você traduz 
todos os momentos vividos desde 
a época em que ainda era o Hos-
pital São Vicente e que já nasceu 
enfrentando dificuldades. Mas é 
importante afirmar que sempre foi 
oferecido um serviço de qualidade 
a todos, sem nenhuma distinção. 
Temos que melhorar ainda mais. 
Entretanto, enfrentamos um pro-
blema de receita para sua sustenta-
bilidade, em decorrência da tabela 
do SUS, que não é atualizada. Por 
isso, é importante a participação 
da Câmara dos Vereadores que dá 
projeção ao HAT. Mas precisamos 
também de toda representação 
política da região. É necessária a 
união de forças em favor de todos 
os hospitais filantrópicos de Mon-
tes Claros. No HAT não existe lado 
político. Os deputados de todos 
os partidos terão de nossa parte o 
mesmo tratamento. Somos o parti-
do do Hospital Aroldo Tourinho e 
precisamos de todos vocês. Temos 
que agradecer ao prefeito Humber-
to Souto pela atenção dispensada. A 
assistência à saúde para todos é im-
portante e o seu crescimento está 
acontecendo porque nos unimos”, 
assinalou.
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Fundação Hospitalar
 Montes Claros – Hat

A Fundação Hospitalar de Mon-
tes Claros, mantenedora do Hospital 
Aroldo Tourinho, foi criada em 20 
de outubro de 1987, e caracteriza-se 

como “uma entidade civil, de direito 
privado e de caráter filantrópico sem 
fins lucrativos”. A Fundação tem por 
finalidade estatutária, prestar assistên-
cia integral à saúde de todos aqueles 
que procurarem seus serviços, sem 
distinção de qualquer espécie.

O Aroldo Tourinho, considerado 
como um Hospital de referência, atu-
almente atende a pacientes de mais 
de 100 municípios do Norte de Minas 
Gerais e do Sul da Bahia, abrangen-
do uma população aproximada de 
1.500.000 habitantes.

Girleno alenCar

A Fundação Sara realizará em 
Montes Claros a noite dourada, 
em 6 de novembro,  em prol da 
construção do Hospital de Câncer 
Sara Albuquerque. A organização 
explica que será uma noite es-
pecial, cheia de música, comida 
boa e solidariedade, tudo isso em 
um ambiente tranquilo e familiar 
e que vai unir diversas pessoas 
com um propósito em comum: 
captar recursos para a construção 
do Hospital de Câncer Sara Albu-
querque, um centro de referência 
exclusivo para o tratamento de 
crianças e adolescentes com cân-
cer.

A Fundação Sara realizará o 
evento beneficente em Montes 
Claros pela quarta vez. Neste ano, 

conta com a parceria do Bar Ma-
dalena, um estabelecimento que 
tem conquistado a população 
montes-clarense e os visitantes 
da cidade, oferecendo uma expe-
riência gastronômica ao ar livre, 
com música, arte e ótimos drinks. 
A Noite Dourada será realizada às 
16h e a animação ficará por conta 
de Luciano Pacco, Marcelo & Mat-
teo, Apple Rose e Katita, que se 
apresentarão voluntariamente no 
local. Os ingressos digitais da Noi-
te Dourada já estão disponíveis 
no Sympla (sympla.com.br/even-
to/iv-noite-dourada/1744619), 
assim como na sede da Fundação 
Sara ou no Madalena, para quem 
optar pelo ingresso físico. A con-
tribuição é de apenas R$ 25,00 
- valor que será destinado à ini-
ciativa. Comidas e bebidas serão 

vendidas à parte.
O evento conta com o apoio 

das empresas: Grupo Terranova, 
ADV Link, Mercolub, Carlim Su-
permercados, MR Carnes, Astral, 
Impresilk, Somai, Grupo Teleci-
mento, Trajeto Móveis, Clínica 
Confiar e Padaria Pais e Filhos. 
A coordenadora de eventos da 
instituição, Tatiana Rocha, conta 
que a expectativa é receber um 
público estimado de 300 pessoas 
no evento. “Além de beneficiar a 
construção do Hospital, o evento 
é uma ótima oportunidade para 
os empresários envolverem seus 
clientes em uma ação social. Espe-
ramos, mais uma vez, contar com 
o apoio da sociedade para presti-
giar nosso evento”, enfatiza. Co-
labore você também prestigiando 
o evento!

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria da Unimontes, man-
terá leitos de UTI Covid por mais 
120 dias, mesmo não tendo ne-
nhum paciente com essa doença. O 
Sistema Único de Saúde prorrogou 
os contratos com o hospital para 
essa demanda. Através do processo: 
nº. 0573/2020 – modalidade: inexi-
gibilidade de licitação nº 0168/2020 
de repasse de recurso dos leitos de 
unidades de terapia intensiva – UTI 
adulto tipo II – Covid-19, destinado 
ao Hospital Universitário Clemente 
de Faria – Unimontes, em confor-
midade com a portaria: n°. 1.516 de 
09 de junho de 2020 e Plano Ope-
rativo Prorroga-se o prazo previsto 
na cláusula sétima do contrato ori-
ginal por 120 (cento e vinte) dias, 
mantendo seus efeitos a partir de 
15.10.2022 e novo termo final em 

12.02.2023.
No processo: 0567/2021 – mo-

dalidade: Inexigibilidade 0119/2021 
de repasse de recurso dos leitos de 
unidades de terapia intensiva – UTI 
adulto tipo II – Covid-19, destinado 
ao Hospital Universitário Clemente 
de Faria – Unimontes, para aten-
dimento exclusivo aos pacientes 
com COVID-19, em conformidade 
com a portaria n°. 1.966 de 13 de 
agosto de 2021 e Plano de Traba-
lho.  Prorroga-se o prazo previsto 
na cláusula sétima do contrato ori-
ginal por 120 (cento e vinte) dias a 
partir de 07.10.2022 e termo final 
em 04.02.2023.  

No processo: nº 0567/2019 – 
modalidade: Inexigibilidade nº 
0137/2019 o objeto foi o repasse 
de recurso estadual de incentivo 
do Programa de Fortalecimento e 

Melhoria da Qualidade dos Hos-
pitais do SUS/MG (Componente 
Pró-Hosp Incentivo) destinado ao 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria, em conformidade com 2° 
Termo de Aditamento ao Termo de 
Compromisso n° 499/ 5737, Reso-
lução SES/MG n° 6792/2019 e plano 
de trabalho. Prorroga-se o prazo de 
vigência previsto na cláusula sétima 
do contrato inicial por 120 (cento 
e vinte) dias, mantendo seus efei-
tos a partir de 01.10.2022 e termo 
final em 29.01.2023. Acresce-se aos 
valores previstos na cláusula segun-
da do contrato original, o valor de 
R$ 906.336,54 que corresponde a 
16,66% do total contratado e será 
destinado para pagamento das 
competências novembro e dezem-
bro/2022, financiado com recurso 
estadual. (Ga)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,30

Cotação eUrO - real

R$ 5,28

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º
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Prefeitura de Pirapora 
restaura imagem de São 
Francisco do município

Norte mineiro recebe indenização de 
R$ 10 mil por atraso de voo

Água Doce atendera 16 mil pessoas em 25 
municípios

Girleno alenCar 

A Prefeitura de Pirapora e a 
Empresa Municipal de Turismo 
(EMUTUR) reinstalaram a ima-
gem de São Francisco de Assis na 
Praça Três Palmeiras, no centro 
da cidade. O retorno da escultu-
ra – reformada e restaurada pelo 
Artesão Expedito Viana Rodrigues 
– recebeu as bênçãos do Cônego 
Jolly Puliprakalathil, da Paróquia 

de São Sebastião. Foi a culminân-
cia de um longo e minucioso tra-
balho de recuperação da estátua 
de madeira tamboril, esculpida 
em 1996 pelo artista, que se en-
contrava bastante deteriorada, 
sob sério risco de perda total. 
Remodelada, recebeu reforço 
estrutural e pintura especial que 
garante mais resistência e durabi-
lidade aos efeitos do tempo, sol, 
chuva e pragas urbanas.

A operação de transporte e 
fixação do monumento de (de 
3,37 metros, pesando 510 kg) 
mobilizou a Secretaria municipal 
de Obras e a Guarda civil. Poste-
riormente, o pedestal de suporte 
da imagem será reestruturado e 
receberá nova pintura, melho-
rando o visual da praça que liga 
o centro da cidade ao Bairro Bom 
Jesus e ao trecho da Avenida Ben-
jamim Constant. “Nossa cidade e 

o Rio São Francisco merecem esse 
presente. Por isso, nosso agra-
decimento ao Artesão Expedido 
pela dedicação extra na recupera-
ção da imagem”, comentou o Pre-
feito Alex Cesar. Mais uma ação 
de reconstrução do patrimônio 
histórico e cultural de Pirapora, 
valorizando um monumento de 
inestimável simbolismo, especial-
mente entre a comunidade católi-
ca, ambientalistas e turistas.

A 17ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
manteve a decisão de 1ª Instância 
que condenou uma empresa aérea 
a indenizar um passageiro de Es-
pinosa, no Norte de Minas, em R$ 
240,00 por danos materiais; e em 
R$ 10 mil por danos morais, pelo 
atraso de um dia na viagem de volta 
do Rio Grande do Norte à capital 
mineira, de onde ele voltaria para 
sua cidade, Espinosa.

O atendente ajuizou ação em 
dezembro de 2020, quando tinha 
36 anos. Ele afirma que viajou de 
Belo Horizonte para Natal em 29/10 
e tinha o retorno programado para 
8/11/2020. Todavia, a empresa can-
celou o voo e o realocou em ou-
tro que voltaria apenas no dia 9. 

O passageiro sustentou que teve 
prejuízo, pois arcou com despesas 
inesperadas com hotel e táxi.

A empresa defendeu que não 
tinha obrigação de custear os da-
nos materiais, pois o voo atrasou 
por causa da pandemia. Tal situa-
ção estaria regulamentada em uma 
portaria da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac). Além disso, a 
companhia aérea alegou que o con-
sumidor sofreu meros dissabores e 
não danos passíveis de indenização.

O juiz André Gustavo Lopes Mo-
reira de Almeida, da Vara Única da 
Comarca de Espinosa, deu ganho 
de causa ao consumidor, porque 
ficou demonstrado que ele preci-
sou desembolsar valores além do 
planejado devido a uma medida 

unilateral da empresa. Além disso, 
a companhia aérea tampouco com-
provou a suposta necessidade de 
redução dos voos.

O magistrado determinou o res-
sarcimento dos gastos com trans-
porte, de R$ 240, e avaliou que os 
transtornos enfrentados justifica-
vam a reparação pelo abalo moral, 
que ele arbitrou em R$ 10 mil.

A empresa recorreu ao Tribunal. 
O relator, desembargador Roberto 
Soares de Vasconcellos Paes, man-
teve o entendimento e condenou 
a fornecedora ao ressarcimento 
do prejuízo material comprovado, 
assim como à reparação por danos 
morais. Os desembargadores Amau-
ri Pinto Ferreira e Baeta Neves vota-
ram de acordo com o relator. (Ga)

O Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR) entregou, 
na quarta-feira (26), em Minas 
Gerais, quatro sistemas de dessali-
nização de água do Programa Água 
Doce. Receberam os equipamentos 
comunidades rurais das cidades de 
Monte Azul, Mamonas e Pai Pedro, 

localizadas no norte do estado. O 
investimento total do Governo Fe-
deral foi de R$ 1,2 milhão.

Dois dos sistemas de dessali-
nização serão destinados a Monte 
Azul, um para a comunidade Bom 
Jesus e outro para a comunidade 
Lajeado do Gato, beneficiando 

cerca de 280 pessoas. Em Mamo-
nas, o dessalinizador vai atender 
aproximadamente 180 moradores 
da comunidade Riacho das Pedras, 
enquanto o sistema de Pai Pedro 
será usado por 60 pessoas, que 
residem na comunidade Pedra 
Branca.

Eu, Maria Aparecida Veloso, portadora da cé-
dula de identidade número MG-9216211, CPF 
033.096.376-70, comunico para os devidos fins, 
que o meu diploma de curso superior em Psicolo-
gia, foi extraviado, razão pela qual estou solicitan-
do a expedição de segunda via. Declaro, outros-
sim, que me comprometo a inutilizar o documento 
anterior expedido, caso de vir a ser localizado.

ta Florestal ltda, CNPJ de nº 27.147.710/0009-52, 
por determinação da Coordenadoria de Licenciamento 
Ambiental do CODANORTE, torna público que solicitou, 
por meio do Processo Administrativo sob protocolo geral 
de nº 597/2022, Licença LAC1, para código G-01-03-1 (Cul-
turas anuais, semiperenes, silvicultura e cultivos agrossilvi-
pastoris, exceto horticultura) com área útil de 907,54 ha, 
localizada na Fazenda Bocaiuva III, Zona Rural, Guaracia-
ma/MG, CEP.: 39.397-000.

Pregão Eletrônico nº 20/2022 - UASG 200115
No Processo: 08656.028416/2022-11. Objeto: Aquisição e instalação de 
sistema de tratamento de água, bem como a contratação de serviços para a 
execução de manutenção preventiva e corretiva, incluindo o fornecimento 
de peças e a prestação de serviços de controle de qualidade da água para a 
Delegacia12-MG e UOP da PRF no Município de Montes Claros. Total de Itens 
Licitados: 7. Edital: 27/10/2022 das 08:00h às 12:00h e das 13:00h às 16:00h. 
Endereço: Pça. Antônio Mourão Guimarães, s/n - Cidade Industrial - Contagem/
MG ou https://www.gov.br/compras/edital/200115-5-00020-2022. Entrega das 
Propostas: a partir de 27/10/2022 às 08:00h no site www.gov.br/compras. 
Abertura das Propostas: 11/11/2022 às 09:00h no site www.gov.br/compras.

Bruno Schneider Raslan
Superintendente

AVISO DE LICITAÇÃO

SUPERINTENDÊNCIA DE 
POLÍCIA RODOVIÁRIA 
FEDERAL EM 
MINAS GERAIS

MINISTÉRIO DA 
JUSTIÇA E 

SEGURANÇA PÚBLICA

GOVERNO 
FEDERAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 98/22 - PP 38/22 - Aquis. 
Veículos - Cv. Saída SIGCON 
2060/22-Credenciamento prorrogado 
p/ 8/11/22 - 8h. 
Proc. 99/22 - PP 39/22 - Aquis. 
Aquisição geradores - Res. SES 
6985/19 - Credenciamento prorrogado 
p/ 8/11/22 - 10h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com – 
www.olhosdagua.mg.gov.br 

 

“Dar segurança hídrica a quem 
precisa é tentar resolver o proble-
ma de um povo que sofre com 
uma condição climática história 
da qual ele não é culpado. Até 
porque água é essência de tudo, é 
vida, é desenvolvimento em todas 
as suas vertentes, dentro de uma 
família, de uma comunidade, água 
é desenvolvimento regional”, en-
fatizou o ministro do Desenvolvi-
mento Regional, Daniel Ferreira.

Segundo o secretário nacional 
de Segurança Hídrica substituto, 
Francisco Igor Nunes, o Programa 
Água Doce visa possibilitar o apro-
veitamento de água subterrânea 
imprópria para consumo por estar 
com excesso de salinidade. “Este 
sistema acopla um dessalinizador 
e, junto com uma estrutura de ar-
mazenamento e um chafariz, pro-
vê água potável, com qualidade, 
para consumo humano”, explica.

“A gente tem dificuldade de 
beber água. Temos acesso à água 
do poço, água salgada, que faz mal 
para todos nós, principalmente 
para as crianças. Mas, agora, a gen-
te tem água tratada e podemos so-
nhar com mais alegria para a nossa 
comunidade, por conta da água 
doce. Porque a água fica longe e 
já tivemos que pagar uma taxinha 
para quem tem água encanada 
para eles nos ajudarem e poder-
mos sobreviver”, detalha.

Fase ii do proGraMa 
ÁGua doCe

Na solenidade desta quarta-fei-
ra, também foi assinado contrato 
para execução de 30 sistemas da 
Fase II do Programa Água Doce 
em Minas Gerais, com investimen-
to de R$ 9,3 milhões. O prazo de 
conclusão dos equipamentos é de 
24 meses.

Na fase II do Programa Água 
Doce, o estado fornece os proje-
tos, comprovantes de titularidade 
pública das áreas dos sistemas e 
as licenças ambientais, enquanto 
o MDR implanta os sistemas por 
meio da contratação de empresas 
especializadas.

O sistema de dessalinização 
utiliza o processo de osmose in-
versa, em que membranas semi-
permeáveis, que funcionam como 
um filtro, retiram da água salobra 
ou salina, ou seja, imprópria para 
consumo humano. Cada sistema 
pode produzir até 14,4 mil litros 
de água dessalinizada por dia.

As obras de implantação dos 
sistemas de dessalinização da fase 
II vão beneficiar aproximadamen-
te 16 mil habitantes em 25 municí-

pios do semiárido mineiro: Araçuaí, 
Catuti, Coronel Murta, Espinosa, 
Itacarambi, Joaíma, Josenópolis, 
Juvenília, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mato Verde, Miravânia, 
Monte Azul, Ninheira, Pai Pedro, 
Porteirinha, Riacho dos Machados, 
Rubelita, Salinas, São João das Mis-
sões, São João do Paraíso, Taiobei-
ras, Varzelândia e Verdelândia.

Além dos sistemas entregues 
nesta quarta-feira, o estado de Mi-
nas Gerais conta com outros dois 
dessalinizadores em operação, lo-
calizados nas cidades de Mato Ver-
de, nas comunidades de Distrito 
do Cristino e Ingazeira. Além disso, 
outros 17 sistemas estão em cons-
trução nos municípios de Espinosa, 
Riacho dos Machados, Pai Pedro, 
Monte Azul, Mamonas, Catuti e 
Verdelândia. (Ga)
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Rotarianos fazem vacinação contra a 
Poliomielite nesta quinta-feira

Produtores de leite cada vez mais capacitados 
no Norte de Minas 

Girleno alenCar

O Rotary Club de Montes Cla-
ros Liberdade realizará hoje (28), 
das 14h às 18h, em parceria com 
a Secretaria de Saúde e as associa-
ções dos bairros Residencial Minas 
Gerais, Monte Sião I e Monte Sião 
II, uma ação de vacinação contra 
a Poliomielite para crianças de ate 
cinco anos. Para vacinar, os pais de-
vem levar o filho até a rua   Oito, 
nº 10, bairro Monte Sião. No local 
terão várias brincadeiras, cama elásti-
ca, palhaços. Rotary Club de Montes 
Claros Liberdade! Os bairros Monte 
Sião I e II, baixo índice  de  crian-
ças vacinadas,  motivo  da ação  do 
Rotary Club de Montes Claros Li-
berdade, em parceria  da Secretaria  
Municipal de Saúde. O curioso é que 
a campanha foi encerrada dia 24, 
onde Montes Claros não conseguiu 
atingir a meta de 95% de vacinação. 

De 22.753 crianças que deveriam ser 
vacinadas foram atendidas 17.249, o 
que deu 75,81%. O  público-alvo da 
campanha contra poliomielite são 
crianças entre um e cinco anos, que 
devem receber a Vacina Oral de Polio-
mielite (VOP), desde que já tenham 
recebido as três doses da Vacina Inati-
vada de Poliomielite (VIP), do esque-
ma básico de vacinação.

A SES-MG estima a existência de 
1.034.782 crianças nesta faixa de ida-
de e afirma que a meta é vacinar 95% 
deste público. “A vacinação é a única 
forma de proteger contra a poliomie-
lite e evitar a reintrodução da doença 
em nosso estado. Por isso, devemos 
levar as crianças para vacinar e, assim, 
manter altas as coberturas vacinais”, 
comenta Josianne Gusmão.

A poliomielite, também conheci-
da como pólio ou paralisia infantil, 
é uma doença infectocontagiosa viral 
aguda causada pelo poliovírus, ca-

Os produtores rurais da cadeia 
da bovinocultura de leite dos mu-
nicípios de Coração de Jesus, La-
goa dos Patos, Brasília de Minas e 
São João do Pacuí deram mais um 
importante passo para a evolução 
do trabalho em campo, em uma 
atuação com ainda mais qualidade 
e técnica. Através da parceria com 
a Fundação Credinor, entidade 
cooperada do Sistema Faemg e 
braço social do Sicoob Credinor, 
14 pecuaristas concluíram os trei-
namentos do Programa Gestão 
com Qualidade em Campo (GQC), 
que visa promover a mudança do 
conceito de produtores para em-
presários rurais, de olho na maior 
sustentabilidade do negócio.

Foram dois meses de ativida-
des, entre aulas teóricas e visitas 
presenciais nas propriedades, 
onde o técnico avaliou ponto a 
ponto as principais necessidades 
para a evolução dos empreendi-

mentos rurais. Foram trabalhados 
conceitos de gestão, comercializa-
ção, marketing, finanças, contabi-
lidade, planejamento, organização 
e custo de produção. “Identifica-
mos que um dos grandes proble-
mas do grupo era o imediatismo. 
Eles vinham atuando sem pensar 
a longo prazo, o que não dá um 
respaldo bom para o futuro da 
propriedade. Além deste entrave, 
identificamos que o foco vinha 
sendo somente para a área pro-
dutiva, deixando de lado a parte 
de gestão da propriedade, gestão 
de pessoas, o marketing, o contro-
le financeiro, entre outros pontos 
que fazem toda a diferença para o 
sucesso do negócio”, explicou o 
instrutor do GQC, Fernando Etiene 
Júnior.

O grupo de alunos do GQC foi 
formado em parte por produtores 
que também recebem o Programa 
de Assistência Técnica e Gerencial 

- ATeG. Nos últimos meses, o traba-
lho para reestruturação da cadeia 
produtiva local do leite vem sendo 
foco de atenção do Sistema Faemg e 
entidades parceiras. “Essa parceria 
é de fundamental importância. O 
GQC tem ferramentas mais aprimo-
radas na parte de gestão, possibili-
tando ao produtor melhorar ainda 
mais sua atividade, aumentando a 
produtividade e rentabilidade na 
cadeia da pecuária de leite. Ficamos 
muito satisfeitos de concluirmos 
essa turma de GQC, na certeza que 
essa parceria entre o Sistema Faemg 
e Fundação Credinor seguirá tra-
zendo avanços à pecuária leiteira 
do Norte de Minas”, afirmou o ge-
rente regional Dirceu Martins.

Na finalização do GQC, três pro-
dutores rurais foram selecionados 
para apresentação de trabalhos de 
conclusão, interagindo assim com 
os demais participantes sobre al-
ternativas que foram adotadas para 

cada demanda da propriedade. Dos 
14 participantes, muitos estão no 
início da atividade de forma profis-
sional, como é o caso do produtor 
Alisson Amarante Rodrigues. Ele 
sempre conviveu no meio rural, 
mas foi a partir de 2019 que passou 
a encarar como negócio, deixando, 
inclusive, o emprego que tinha em 
Montes Claros para se dedicar à fa-
zenda. Para ele, o GQC será impor-
tante para começar na atividade de 
forma mais qualificada.

“Decidimos tornar a fazenda de 
fato produtiva e, como estamos no 
início da atividade, entendemos 
a necessidade de saber gerir para 
conseguirmos perceber as priori-
dades da propriedade e assim evo-
luir na atividade. E já fazia alguns 
registros, mas os conteúdos do 
GQC ampliaram ainda mais minha 
visão, ensinando gestão e controle 
para tomada de decisões. Saber a 
hora de vender e comprar animais, 

aprender a registrar e interpretar 
os dados da fazenda, entre outros. 
Hoje sabemos, por exemplo, que 
precisamos de mais duas vacas em 
produtividade para equilibrar as 
contas da fazenda”, comentou Alis-
son Amarante.

Apesar de ser um dos mais novos 
no ramo na região, o produtor tem 
buscado cada vez mais se especiali-
zar e também incentivar vizinhos e 
amigos. Ele, que hoje preside a da 
Associação dos Produtores de Lei-
te da Bacia do Rio Pacuí, acredita 
em uma maior evolução regional 
se mais produtores passarem a 
atuar de forma técnica e profissio-
nal. “O principal ponto que vejo 
nisso é fortalecer a bacia leiteira, e 
para isso é preciso ter um processo 
de mudança de cultura, como ocor-
re através deste trabalho do Sistema 
Faemg. O potencial da nossa região 
é grande, temos até mais recursos 
do que outras bacias leiteiras, mas 

precisamos evoluir a cultura do 
trabalho dos produtores rurais. Ter 
um negócio mais focado, melhorar 
a oferta de capacitação para quem 
atua na produção rural, ampliar as 
possibilidades de linhas de crédito, 
entre outros”, finaliza.

“Aos poucos, os produtores já 
estão mudando. Eles estão conci-
liando as capacitações com a assis-
tência técnica, de modo que estão 
bem mais esclarecidos e evoluindo, 
apesar das dificuldades. Hoje este 
produtor já enxerga novas possi-
bilidades, atuando com mais pla-
nejamento. A região do entorno 
de Coração de Jesus vem se reer-
guendo na produção rural e, com 
essas mudanças, vem se transfor-
mando novamente. A expectativa é 
de evolução, porque eles estão se 
associando em busca de crescimen-
to”, completa o instrutor Fernando 
Etiene Júnior. (Ricardo Guimarães 
- Colaborador)

DIVULGAÇÃO

racterizada por um quadro de para-
lisia flácida, de início súbito. Afeta os 
membros inferiores, de forma assimé-

trica, tendo como principais sintomas 
a flacidez muscular, com sensibilida-
de preservada, e a arreflexia (ausência 

de reflexos) no segmento atingido. A 
vacinação é a única forma de preven-
ção. Todas as pessoas não imunizadas 

são suscetíveis de contrair a doença. 
Desde 1990, o país não detecta ca-
sos da poliomielite. 
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INTeRPOL POde SeR aCIONada PaRa 
CaPTURaR CRIMINOSO FORaGIdO QUe 

aSSaSSINOU aTLeTa de MOC 

aFONSO CORdeIRO deNUNCIa a TRaMa 
da FUGa e aCIONaRÁ a INTeRPOL 

daRCy RIBeIRO eSQUeCIdO eM MOC?

a eSTReLa da SeMaNa

Já dizia Hildergard Angel, a mais moderna e bem informa-

da colunista social do Brasil: “uma coluna pode tudo, inclusi-

ve entrar também na seara da segurança pública e até mesmo 

fazer um bombardeio, assumindo uma linha editorial e uma 

pauta policial”. Após ser condenado ano passado, a 47 anos 

de prisão, pelo brutal assassinato do universitário de Direito, 

Vinicius Cordeiro, que também era atleta do MTC, o homici-

da Luiz Fernando Figueiredo Aquino, ex-agente penitenciário 

está foragido da Justiça. Estranhamente, os pais da vítima, 

Afonso Cordeiro e Sandra, só tomaram conhecimento da fuga 

do criminoso Luiz Fernando, quase dois meses depois da sua 

ação. O assassino Luiz Fernando, conforme declarou o pai da 

vítima Afonso Cordeiro, aplicou o golpe da tornozeleira, dri-

blando a polícia ainda quando cumpria a pena e foi benefi-

ciado com prisão domiciliar, para tratamento de um de seus 

joelhos. Até então, era monitorado permanentemente pela 

polícia. Mas durante a fisioterapia, quebrou a tornozeleira, jo-

gou-a no lixo e fugiu, segundo informações, para a Argentina.

Um dos mais tradicionais empresários da área contábil 

do Norte de Minas, Afonso Cordeiro declarou a coluna a sua 

indignação e revolta com a fuga do assassino do seu filho Vi-

nícius Cordeiro. Segundo ele, foi uma trama armada, onde o 

criminoso simulou estar com o joelho machucado, com uma 

fratura que, segundo ele, só é possível em jogador de futebol. 

Ele declarou que diante desta situação absurda, acionará o 

Conselho de Medicina. Afonso também disse ter tomado co-

nhecimento de que o assassino tinha regalias, sendo visto em 

barzinhos de Bocaiuva, onde ainda cumpria pena na fase de 

tornozeleira. Afonso Cordeiro disse que acionará a Interpol 

e declarou que o fato da família do criminoso ter deixado de 

residir em Montes Claros, indo morar no sul do Brasil, já qua-

se na divisa do nosso país com a Argentina, segundo ele, este 

fato vergonhosamente dá sérias pistas de que tudo já estava 

tramado para o mesmo fugir. 

Pasmem, amigos leitores, festejadíssimo nos grandes cen-

tros, principalmente em BH, Rio e São Paulo, o centenário de 

um dos maiores nomes da educação no mundo, o antropólogo, 

escritor, senador da República, ex-ministro da educação, ex-

vice-governador do Rio, criador do Sieps (Centros Integrados 

de Educação Pública), um dos mentores da criação do sambó-

dromo em parceria com Oscar Niemayer no Rio, o montes-

clarense Darcy Ribeiro, sequer mereceu até agora, por ocasião 

de seu centenário, uma homenagem da atual administração 

municipal, cujo seu sobrinho já falecido, Paulinho Ribeiro, era 

secretário. A não ser a belíssima exposição apoiada pela Uni-

montes, intitulada VIVA DARCY, É UMA FESTA, organizada 

com brilhantismo por Ivana Ferrante e Osmar Silva, até agora 

nada foi programado na city. Será que um dos maiores nomes 

da cultura brasileira, será esquecido em sua terra natal?

Passa a integrar a nossa galeria de grandes estrelas, a in-

teligente educadora, sempre cheia de charme e de muita luz, 

Valdely Coelho. A ela os nossos aplausos

Em noite de vitoriosa promoção desta coluna, aqui estamos 

com o querido amigo Kiko Canela, que vem se recuperando 

muito bem de saúde e está cada vez melhor. Também, na foto, 

a sempre bela Micaelly Pinheiro 

Aqui estamos com o jovem deputado federal eleito pelo PL 

e que será uma das grandes renovações em Brasília no próxi-

mo ano, Samuel Viana, em close com este colunista durante 

a nossa festa Prêmio Minas e Gerais, no final do ano passado 

Nossos parabéns ao grande líder do poder jovem Lucas Fan-

toni, que mesmo não tendo logrado êxito em seu arrojado pro-

jeto político rumo a Assembleia Legislativa do estado de Mi-

nas Gerais, ainda assim conquistou uma expressiva votação 

em Brasília de Minas, digno de aplausos, pois na sua cidade 

foi o candidato a estadual mais votado. Ele agora se credencia 

com essa expressiva votação a ser um dos mais fortes nomes 

na sucessão municipal da política na cidade Brasilminense. 

Certamente, entrará no pleito de 2024 ou como forte candida-

to, ou como a mais cortejada liderança daquela cidade. Bravo! 

Dois homens gigantes e que merecem os nossos aplausos. O 

grande articulador político da revista Viver Brasil, em BH, e fi-

gura das mais queridas de Montes Claros, Wagner Gomes, e o 

vitorioso empresário Paulo César Santiago, brilhando a frente 

dos seus empreendimentos e do grandioso projeto social Divi-

na Providência 

O deputado Gil Pereira, em alta, colhe grandes frutos, não 

só em Montes Claros, onde foi o campeão de votos para esta-

dual, mas em Minas Gerais também com seu ousado e moder-

no projeto de energia solar que vem repercutindo nos quatros 

cantos do estado

BOMBA NA POLíTICA 

Após as eleições do próximo domingo, todas as aten-

ções se voltarão novamente para o cenário político local. 

E então, teremos uma bomba que vai dar muito o que fa-

lar. Mesmo o prefeito Humberto Souto, tendo sido ágil e 

ético, retirando e demitindo há alguns dias, um cargo co-

missionado que por debaixo dos panos agia na contramão 

do poder público. Agora, a bomba deverá estourar no colo 

de um vereador, sendo o mesmo o protetor deste malandro 

que vinha aprontando na administração. Vem aí ‘chumbo 

grosso’! 

ATHOS E OSMANI 

Foi só o ex-prefeito Athos Avelino voltar a circular em 

Montes Claros para surgirem especulações de que ele será 

candidato a prefeito na sucessão 2024. Há quem aposte até 

que ele terá como vice, o secretário de Agricultura, Osmani 

Barbosa Neto. Será que dona Vera, esposa de Athos, permi-

tirá que o mesmo retorne à política? É a pergunta que não 

quer calar no café galo.

CANDIDATO DE SOUTO 

Mesmo não tendo logrado êxito nas urnas, para o seu 

oitavo mandato na disputa por uma vaga na Assembleia de 

Minas, o deputado Carlos Pimenta, segundo informações, 

estaria propenso a disputar a prefeitura em 2024. A queda 

de braço para saber quem será o candidato apoiado pelo 

prefeito Humberto Souto, seria entre ele e o vice, Guilher-

me Guimarães, que vem se projetando politicamente, como 

um grande vice. 

AMSTERDAM EM ALTA

Nessa quinta-feira, todos os caminhos levaram ao Ams-

terdam Apart Hotel, quando foi comemorado um ano da 

reinauguração do finíssimo hotel, construído pela cons-

trutora Archi Cad. Marcamos presença para brindar com 

os investidores o sucesso do hotel que está de cara nova e 

cheio de novidades. 

LULA X BOLSONARO 

Finalmente, no domingo o Brasil elegerá seu presiden-

te, no maior embate político da sua história. Enquanto o 

ex-presidente Lula anuncia que se vencer a eleição não for-

mará seu staff apenas com nomes do PT, por outro lado, o 

atual presidente Jair Bolsonaro, bastante otimista, anuncia 

que está mirando 769 mil votos para vencer Lula no estado 

de Minas Gerais. No primeiro turno, 32,7 milhões de pesso-

as não votaram no Brasil. Em Minas, o número de absten-

ção foi ainda maior, 22,2 por cento. 

LUTO

Montes Claros está bastante emocionada com a triste 

partida do queridíssimo empresário Geraldo, da Sorveteria 

Doçura. A todos os seus familiares, os nossos sinceros senti-

mentos nesta hora de imensa dor. 

DILSON GODINHO EM ALTA

O hospital Dilson Godinho executa obras e serviços para 

prevenção e combate a sinistros. O novo sistema em execu-

ção custará R$ 1 milhão e terá recursos próprios e do gover-

no federal. O hospital Dilson Godinho já iniciou a execução 

das obras e serviços, com o objetivo de implantar o novo sis-

tema de prevenção e combate a sinistros em suas unidades. 

O projeto já aprovado pelo Corpo de Bombeiros está orçado 

em cerca de R$ 1 milhão e atenderá a todas as normas de 

segurança. 

aS QUeNTeS de jj
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Editora Unimontes lança livro pelos 
100 anos de Darcy Ribeiro

Montes Claros 
terá novo curral 
municipal

GIRLENO ALENCAR 

A Universidade Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) prestou homenagem aos 100 anos do edu-
cador e intelectual montes-clarense Darcy Ribeiro 
com o lançamento do livro “Darcy Ribeiro – o ho-
mem e suas peles” (Editora Unimontes, 212 pági-
nas). O Brasil comemora o centenário de nascimento 
do educador, antropólogo, político e escritor Darcy 
Ribeiro, natural de Montes Claros, completado quar-
ta-feira (26/10).  

Organizado pelo professor João Batista de Almei-
da Costa (vinculado ao Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Social da Unimontes - PPGDS), a 
obra documenta e resgata a trajetória de Darcy Ri-
beiro, com uma coletânea de artigos elaborados por 
professores e pesquisadores que estudaram a vida e 
obra do intelectual e escritor.

A publicação, em edição especial, em capa dura, 
será destinada para bibliotecas públicas de escolas e 
instituições de ensino de pesquisa.  Marcando o lan-
çamento da obra, nesta quarta-feira, 26 de outubro, 
quando foi comemorado o centenário de nascimen-
to de Darcy (falecido em 17 de fevereiro de 2017), 
o diretor da Editora Unimontes, professor Antônio 
Dimas Cardoso, fez a entrega simbólica do primeiro 
exemplar do livro ao reitor da Unimontes, professor 
Antônio Alvimar Souza, no Gabinete da Reitoria.

Na oportunidade, o professor Antônio Alvimar 
Souza enalteceu a relevância da iniciativa da Uni-
versidade e da Editora Unimontes ao homenagear 
Darcy Ribeiro. “Esse trabalho é magnífico e mostra 
a seriedade e a capacidade da Editora Unimontes”, 
assegurou o reitor. O reitor Alvimar destacou ainda a 
importância do legado de Darcy como uma das maio-
res personalidades do Brasil em todos os tempos, e 
ressaltou que a proposta da Unimontes, por meio de 
sua editora, é publicar obras de outros escritores do 
Norte de Minas, valorizando a cultura da região. “Sou 
um apaixonado pela nossa região, pela nossa cultura 
e pelo nosso povo”, declarou o reitor.

COLETÂNEA INICIADA POR SOBRINHO - Dimas 
Cardoso lembra que, no ano de 2018, a Editora Uni-
montes, a partir de contato com Paulo Ribeiro (so-
brinho de Darcy Ribeiro, falecido em abril de 2021), 
elaborou a proposta para a organização da coletânea 
de artigos sobre a obra do escritor e intelectual, a ser 

A Secretaria de Serviços Urba-
nos (SSU) está fazendo um novo 
Curral Municipal para a acomo-
dação de cavalos apreendidos em 
vias públicas. A medida faz parte 
das políticas públicas municipais 
relacionadas à causa animal. O 
novo espaço terá consultório para 
atendimento veterinário, almoxari-
fado para medicamentos, além de 
área de convívio dos bichos. Em 
respeito à Lei Municipal 3.645, de 

20 de setembro de 2006, as apre-
ensões de animais têm por finali-
dade garantir perfeitas condições 
de tráfego de veículos, oferecendo 
assim mais segurança aos motoris-
tas e pedestres. 

Quando apreendidos, os ani-
mais recebem da Prefeitura toda 
atenção e cuidado necessários, in-
cluindo alimentação de qualidade. 
Os bichos são acompanhados por 
profissionais veterinários e rece-

bem medicamentos para sua recu-
peração, em casos de desnutrição 
ou maus-tratos. Eles também são 
chipados para controle.

Para o vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, tra-
tar de forma respeitosa e responsá-
vel os animais apreendidos é fun-
ção do poder público, sendo que 
em Montes Claros essa função é 
cumprida em sua totalidade. (Ga)

DIVULGAÇÃO

lançada na comemoração do seu centená-
rio de nascimento em 2022.

Ainda conforme o diretor da Editora 
Unimontes, na organização da coletânea, 
o professor João Batista Almeida Costa 
convidou pesquisadores de diferentes 
instituições que pesquisaram a obra de 
Darcy Ribeiro ou que trabalharam com o 
educador. Também foi convidado Mário 
Ribeiro Filho (Ucho Ribeiro), sobrinho 

de Darcy Ribeiro, que escreveu o artigo 
“Darcy Ribeiro, como eu o vi”. Ao todo, 
foram publicados 15 artigos.

A coletânea é dividida em duas partes 
ao apresentar a obra, o pensamento, a 
trajetória e o legado de Darcy Ribeiro. 
Ele ressalta que, além dos artigos, a pro-
dução bibliográfica é enriquecida com 
uma galeria de fotos, ao final do livro, 
que revela momentos marcantes da 

vida do intelectual nascido em Montes 
Claros. O diretor da Editora Unimontes 
lembra que na primeira edição foram pu-
blicados 1 mil exemplares do livro “Darcy 
Ribeiro – o homem e suas peles”. A obra 
comemorativa foi produzida com recursos 
públicos, do orçamento da Universidade, 
não sendo permitida a sua comercializa-
ção.

Antônio Dimas explica que os exempla-

res do livro serão destinados, prioritaria-
mente, para bibliotecas de escolas públi-
cas do estado de Minas Gerais. Parceira no 
projeto, a Fundação Darcy Ribeiro (Fun-
dar) também contribuirá na divulgação 
da obra em nível nacional. Os artigos do 
livro “Darcy Ribeiro – o homem e suas pe-
les” são organizados pelo professor João 
Batista de Almeida Costa e contam com a 
participação dos diversos autores.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Individuo é preso por envolvimento com 
o tráfico de drogas 

Mulher é esfaqueada pelo ‘ex’, em Janaúba, 
Norte de Minas 

Jovem fica gravemente ferida em acidente na 
Avenida Vicente Guimarães, em Montes Claros 

Polícia Rodoviária Federal apreende grande 
quantidade de drogas na BR-251

Homem morre e outro fica ferido após acidente 
na BR-135 

No final da tarde de quarta-fei-
ra (26), a Polícia Militar cumpriu 
mandado de busca e apreensão em 
desfavor de indivíduo suspeito de 
prática de comercialização de en-
torpecentes. Chegando ao local, as 
equipes se depararam com o autor 
saindo de bicicleta, oportunidade 
que foi procedida a abordagem po-
licial e a apresentação do referido 
mandado de busca e apreensão.

Iniciadas as buscas pela residên-

cia, foram localizadas no interior 
do quarto do autor em cima de 
uma televisão, 16 pedras de crack 
pequenas prontas para o comércio, 
além de saquinhos plásticos con-
tendo 20 pedras brutas de crack e 
mais 10 pedras da mesma substân-
cia de tamanho pequeno.

Em continuidade às buscas, 
foram localizados no interior do 
guarda-roupa três pedras de crack 
de tamanho grande, uma balan-

ça de precisão, a quantia de R$ 
1.445,00 em dinheiro e quatro 
comprovantes de depósitos bancá-
rios, além de diversos sacos plásti-
cos no interior do fogão - utilizados 
para embalar drogas.

Diante dos fatos, o autor, de 22 
anos, assumiu toda a propriedade 
do material ilícito, sendo condu-
zido, juntamente com os objetos, 
até a delegacia de Polícia Civil em 
Januária para ratificação da prisão.

Em Montes Claros por volta de meia-noite do início da madrugada de 
quinta-feira (27) aconteceu um acidente envolvendo um carro e uma mo-
tocicleta. O fato aconteceu na Avenida Vicente Guimarães, esquina com 
Avenida Tito Versiani, antiga Avenida 14, no Bairro Major Prates.

Com o impacto da batida uma mulher e um homem que estavam na 
motocicleta foram arremessados à distância. O Corpo de Bombeiros com-

pareceu no local e prestou os primeiros atendimentos à vítima do sexo fe-
minino, conhecida como Caroline que trabalha em um shopping da cidade.

A vítima do sexo feminino estava com suspeita de duas fraturas na per-
na esquerda e uma fratura no pé esquerdo, ela estava consciente e junto 
com seu companheiro foram encaminhados para um hospital da cidade. 
O rapaz apresentava ferimentos nos joelhos, mas aparentemente sem gra-

vidade.
Carro | Ainda em Montes Claros, no início da noite de quarta-feira 

(26), um carro foi parar em cima de uma mureta que divide as duas pistas 
na Avenida Deputado Plínio Ribeiro no bairro Jardim Palmeiras. De acordo 
com informações de testemunhas o motorista foi fazer uma conversão proi-
bida à esquerda e não viu a mureta. Ninguém ficou ferido.

Na última quarta-feira (26), a Polícia Rodoviária Federal apreendeu no 
KM-513 da BR-251, em Montes Claros, cerca de (27) quilos de crack, 560 
gramas de cocaína, dinheiro e diversos cartões de crédito, durante uma ope-
ração de combate ao crime. As apreensões ocorreram durante a abordagem 
de um veículo, com placas de Itabuna (BA), após o condutor e o passageiro 

apresentarem uma série de informações desencontradas sobre a viagem. 
A equipe da PRF, ao realizarem uma fiscalização detalhada no veículo, os 

policiais localizaram a droga, escondidos dentro de uma caixa no banco de 
trás. No automóvel também foram encontrados R$ 1.800,00 em dinheiro, 
uma máquina para cartão e oito cartões de créditos, pertencentes a pessoas 

distintas, o que levantou suspeitas acerca do envolvimento dos homens em 
possíveis ações de estelionato.

Diante dos fatos foi dada voz de prisão ao condutor e passageiro, sendo 
a droga, o dinheiro e os itens diversos encaminhados à Depol de Montes 
Claros (MG) para os procedimentos cabíveis.

Um acidente entre uma carreta e um caminhão interditou a BR-135, na ma-
nhã dessa quinta-feira (27). Segundo as primeiras informações divulgadas pela 

Eco-135, os veículos bateram de frente e um dos motoristas morreu. O outro 
condutor foi levado em estado grave para o Hospital Imaculada Conceição.

O trânsito na rodovia foi interditado nos dois sentidos na altura do KM-
581.

Uma mulher, de 32 anos, foi es-
faqueada pelo ex-companheiro em 
Janaúba, no Norte de Minas, nessa 
quarta-feira (26). Segundo a Polí-
cia Militar, a vítima relatou que es-
tava sendo perseguida e ameaçada 
de morte desde o mês de fevereiro 
após o término do relacionamen-
to. 

Nessa quarta-feira, ela fez con-
tato com a PM por telefone e foi 
abordada pelo homem quando se 
deslocava de moto para o bairro 

Boa Vista, onde iria aguardar uma 
equipe da polícia. Ainda de acordo 
com a PM, os dois iniciaram uma 
discussão e a vítima foi agredida 
com três facadas. 

Um dos golpes foi em direção 
ao peito, mas pegou de raspão, 
rasgando a blusa e atingiu o ante-
braço. A mulher tentou se defen-
der e agrediu o ‘ex’ com golpes de 
capacete, segundo a polícia.

A vítima foi socorrida por uma 
equipe do Samu e levada para o 

Hospital Regional de Janaúba. 
Após o crime, o homem fugiu do 
local e os policiais fizeram contato 
com familiares dele que o conven-
ceu a se entregar.

Ele foi preso na rodoviária de 
Nova Porteirinha e conduzido à 
delegacia. Ao ser questionado pe-
los policiais, o homem confirmou 
que houve a discussão, mas disse 
que a faca estava com a vítima e ele 
apenas se defendeu das agressões 
sofridas.
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Caminhão tomba na BR-365, em Moc, 
após falha mecânica 

Medalhista de Ouro no Campeonato Brasileiro de 
Kungfu concede entrevista sobre sua conquista

Mapas mentais: método que auxilia a 
compreender melhor conteúdos estudados

JoYCe alMeida

Por volta das 14h, um caminhão perdeu 
o controle e tombou na BR-365, próximo 
ao KM 10. Segundo informações de pesso-
as que passaram pelo local no momento 
do fato, o motorista não conseguiu con-
trolar o veículo após uma falha mecânica, 
ocasionando o tombamento fora da pista, 
em uma curva, logo após passar pela ponte 
do Rio Pacuí. Não há informações sobre o 
estado de saúde do motorista.

Devido às chuvas do fim de semana, o 
caminhão tombado só foi retirado nessa 
segunda-feira (24), durante a manhã. Fo-
ram necessários um caminhão guincho e 
um trator para levantar e retirar o veículo 
do local. (Sob supervisão de Stênio Aguiar)

Quésia Quinto Loreto represen-
tou com maestria Minas Gerais, no 
Campeonato Brasileiro de Kungfu, 
que ocorreu em Goiânia. A atleta 
conta que cresceu treinando com 
o pai e que agora colhe os frutos 
de todo o trabalho feito. “Estou 
muito feliz pela conquista. Fiz mi-
nha performance e consegui a me-
dalha de ouro, que foi a realização 
de um sonho: ser campeã”, conta. 
Embora represente o estado minei-
ro, a jovem é capixaba, natural de 
Vargem Alta, município do Espirito 
Santo. Ela conta que veio morar 
em Montes Claros há quase quatro 
anos, junto com os pais que vieram 
a trabalho. 

A história de Quésia no Kungfu 
começa desde sua infância treinan-

do com o pai. “Há muito tempo 
meu pai foi professor de Kungfu. 
Ele tinha uma academia em que en-
sinava para outras pessoas. Hoje ele 
não atua mais ensinando, mas mes-
mo assim, ele me auxilia, e sempre 
estou aprendendo mais com ele. É 
muito bom ter esse tipo de contato 
com a luta”. 

Para a medalhista, a arte mar-
cial trouxe muitas realizações para 
a sua carreira e se sente grata pela 
escolha. “O Kungfu mudou mui-
to a minha vida. Desde quando 
aprendi, soube que tinha que ter 
disciplina, foco, saber que não é 
só treinar uma vez, é preciso cons-
tância. As competições têm trazido 
muitas realizações para mim, e 
agora que fui para o campeonato 

brasileiro, foi um momento mui-
to importante. Eu gosto muito, e 
considero o esporte como parte da 
minha vida”, relata.

Para quem deseja iniciar nas 
artes maciais, a atleta indica que é 
preciso muita força e persistência 
para trilhar o caminho que não é 
fácil, mas também compensador. 
“Tem que ter foco, porque começar 
é difícil, pois para mim foi assim. 
Mas depois que se começa quere-
mos ir cada vez mais além. Quando 
se gosta, continuamos praticando, 
independentemente da arte marcial 
escolhida, pois sempre buscamos 
melhorar mais”, conclui Quésia 
agradecendo a Deus pela conquis-
ta. ( JOYCE ALMEIDA - Sob supervi-
são de Stênio Aguiar)

Estudar certamente é algo 
muito importante para o ser 
humano, em diversos aspectos. 
Muitos estudantes, por exemplo, 
utilizam de muitos métodos que 
auxiliam para um aprendizado 
mais qualificado. Cada um ado-
ta uma estratégia que melhor se 
adequa na realidade, como por 
exemplo, as pessoas que traba-
lham e precisam conciliar com os 
estudos. Além disso, muitos desa-
fios naturalmente interferem nas 
rotinas em geral, como cansaço, 
distrações, desatenção, e é ideal 
buscar ideias que driblem essas 
dificuldades na hora de estudar. 

Um dos métodos que são bas-
tante utilizados tanto por alunos, 
quanto por professores em sala 
de aula, é o “mapa conceitual”, 
ou também conhecido por mapa 
mental. É uma ferramenta de es-
tudo individual, que é formada 
pela relação de conceitos e ideias 
resumidas de um determinado as-
sunto. Esses conceitos são estru-
turados em tópicos que ajudam a 
ter um aprendizado mais efetivo, 
com mais praticidade. Os títulos 
demarcados por símbolos, cores e 
fontes diferentes, são técnicas vi-
suais que ajudam o cérebro a me-
morizar e compreender o conteú-
do estudado com mais facilidade. 

Para a professora de história, 
Wanderlucia Soares, o mapa men-
tal é uma boa alternativa para fi-
xar o conteúdo que é aprendido. 
“Os mapas mentais são esquemas 
visuais utilizados para resumo ou 
memorização. É um ótimo recur-
so para revisão de conteúdo. Ao 
construir um mapa mental sobre 
determinado assunto, utilizamos 
os conhecimentos adquiridos, 
seja por pesquisa, leitura, explica-
ção, etc. E ao retomar o que foi 
visto, lido ou ouvido, acionamos 
nossa memória e assim, revisamos 
o conhecimento. Nosso cérebro 
se empenha em organizar o pen-
samento, e através da memória 
visual, os alunos compreendem 
melhor o conteúdo ministrado 
por meio desses mapas”, explica.

Segundo a pedagoga, quando 
os estudantes compreendem e Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 
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assimilam o conhecimento, eles 
participam mais ativamente das 
aulas, através diálogos e até mes-
mo por meio de debates. Con-
tudo, os alunos que não conse-
guem ter o mesmo desempenho 
acabam ficando mais retraídos, 
tendo uma interação mínima, 
ou muitas vezes nula. Como a 
criação de um mapa mental é 
um processo totalmente próprio, 
muitos professores utilizam des-
se recurso para testar o nível de 
aprendizado dos alunos em suas 
disciplinas. No entanto, para a 
professora Wanderlucia, essa ain-
da não é a melhor ferramenta para 
avaliar o aprendizado. “Penso que 
ainda é muito cedo para avaliar 
um aluno através da construção 
do mapa mental. Apesar de ser um 
recurso utilizado principalmente 
nos cursinhos, tem pouco tempo 
que esse método é utilizado nas 

escolas de ensino fundamental e 
médio”, afirma.

Essa ferramenta também cos-
tuma ser muito utilizada por es-
tudantes que pretendem prestar 
algum vestibular, ou o ENEM, pois 
o processo de construção do mapa 
é dinâmico e rápido. É um instru-
mento que treina o aluno a fazer 
pesquisas de qualidade e saber 
escolher o que é mais importan-
te, segundo seus próprios conhe-
cimentos. “Os mapas mentais se 
encaixam bem nesses ambientes 
educacionais. Pois nos cursinhos, 
o conteúdo precisa ser ensinado e 
aprendido de uma forma mais rá-
pida, e devido ao curto tempo, é 
o momento onde o aluno precisa 
de uma maior compreensão para 
alcançar seus objetivos, tendo um 
aprendizado mais efetivo”, conclui 
a educadora. ( JOYCE ALMEIDA - 
Sob supervisão de Stênio Aguiar)
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Tertulinho se enfurece com José. Candoca desconfia quando Jessilaine afirma querer 
construir o hospital. Vanclei pressiona Xaviera. Tomás e Rosinha se beijam. Deodora e 
Tertulinho descobrem que Maruan é um príncipe e é sócio de José. Latifa diz a Maruan 
que ele não se casará com Labibe. Timbó vende água benzida por Padre Zezo na frente da 
loja de Zahym. Tertulinho afirma a Deodora que descobrirá por que Maruan e José estão 
mentindo para a cidade. José pede para Laura marcar uma reunião com Jessilaine. Vanclei 

sonda Mirinho sobre os segredos de Tertulinho. 

Regina e Martha discutem. Pat consegue tranquilizar Gui, que aceita a estada de Moa e 
Chiquinho em sua casa. Duarte pede para Jéssica entregar uma carta de Bob para Andréa. 
Célia não consegue convencer Fernanda a morar com ela na casa de Rebeca. Danilo gosta 
de saber que Martha e Leonardo se desentenderam. Armandinho se apavora quando vê 
Cleide na pizzaria onde marcou com Dalva. Ítalo conta para Pat e Moa sobre o envolvimen-
to de Anita na morte de Clarice. O empresário pede que os dublês só denunciem Danilo à 
polícia quando tiverem uma prova contra ele. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 R C A L O R E A Y R S G A C A S O D I U L F
 E S M C C E Y C F D E R D L S T O T M E R T
 S S Y N A S L C M N Õ G I B E N N E S R H O
 F T D A R P N O C F M O D A E H H O T U N Y
 I F O I H I A R L O L H R B F B R E Y S O O
 N I S G T R N P B L U L E H G L A Y E N A R
 G E I R T A S O S C P S P N N H O D F E R D
 O C F E M Ç N T N M F N L T O D I X O I D E
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 A L T Y N O S A G L C S A A G A N I R U C T
 C H A N E O N O B R A C M R Y D S H F Y S N

A gordura 
vai para o ar

Ainda existe uma grande desinformação 
sobre como o CORPO elimina a 
GORDURA. Pesquisadores desco-
briram que a gordura PERDIDA 
não se transforma em CALOR ou 
ENERGIA, mas é dispersa enquanto 
respiramos. A cada dez quilos de gordura 
perdidos, 8,4 quilos são convertidos em 
DIÓXIDO de carbono eliminado pela 
RESPIRAÇÃO e 1,6 quilo se transforma 
em ÁGUA, que é expelida pela URINA, 
LÁGRIMAS, SUOR e outros FLUIDOS 
corporais. Então, em grande parte, a 
gordura é expirada dos PULMÕES como 
dióxido de CARBONO e vai para o ar.

Helô promete a Creusa averiguar mais informações sobre Brisa. Guerra avisa a Chiara 
que o filho de Ari ficará na sua casa. Creusa avisa a Tininha que Brisa esteve na cadeia. 
Oto nega para Moretti que tenha arrumado advogado para Brisa. Guida tenta promover 
um romance entre Leonor e Oto. Cidália fica encantada com a experiência de compra no 
metaverso. Guerra pede a Cidália para contratar uma babá para Tonho. Brisa acha uma 
carteira com dinheiro na rua e entrega para Joel. 

Ainda na homenagem ao professor Marcelo na escola Ruth Goulart, Luigi faz um texto 
poético. A caneta de Marcelo reaparece no estojo do João. Dona Branca fica incomodada 
com o excesso de preocupação e organização de Eugênia no CLL. Luísa assiste a mais um 
vídeo póstumo de Marcelo, em que ele afirma que ela precisa recomeçar a ser feliz. Joana 
pergunta a Sérgio sobre a mensagem da colega do RH. Sérgio declara que são apenas 
amigos. Song diz a Poliana que observou que a garota encobriu o furto do Éric. Song alega 

que Poliana está dividida entre Éric e João. Song conta a João que Poliana estava com a caneta o tempo todo. Poliana revela 
toda verdade para João, com coração partido. João cobra Éric sobre o furto da caneta. 

 Tobias pede para falar com Setur pois só ele pode ajudá-lo. Na tenda de Calebe, 
ele reúne a família para dar boas-vindas aos estrangeiros. Josué diz a todos na tenda 
de reunião que a aliança de Deus com o povo foi mais uma vez confirmada com 
vitória sobre as muralhas de Jericó. Arauto começa a conversar com Rafi e diz que ali 
naquele lugar não precisa fazer nada para ser punido. Tiléia fica preocupada com a 
demora de Rafi. Tobias pede para Setur uma máscara de ferro para coprir as cicatri-

zes. Setur sugere uma máscara de couro. Tiléia e Kira saem pelas ruas à procura de Rafi. Elas entram na hospedaria 
de Zaira e perguntam sobre o vendedor de cesto.

Copa do Mundo 2022: ludmilla 
será atração em evento no Catar na 
competição

simone Mendes é pivô do fim de um 
casamento? entenda a polêmica e confira o 
pronunciamento da cantora: ‘Vai dar ruim’

Ludmilla será uma das atrações 
da Copa do Mundo 2022. A canto-
ra fará um show no Catar durante a 
competição. Saiba dos detalhes.

Ludmilla foi anunciada como 
uma das atrações principais da Copa 
do Mundo 2022. A cantora irá se 
apresentar no The Bud World Club, 
evento que acontecerá no W Hotel 
& Residences, em Doha, Catar, para 
torcedores.

O show de Ludmilla será realiza-
do no dia 1º de dezembro. A novi-
dade foi contada pela própria can-
tora nas redes sociais. “Finamente 
posso contar pra vocês que no mês 
que vem nos vemos no palco do 
maior evento do mundo, a Copa do 
Mundo FIFA?? em Doha. Só vai dar 

o Brasil. A nossa Seleção Brasileira 
em campo e a Rainha da Favela com 
Budweiser no palco. Tô muito feliz 
com o convite!”, escreveu Lud.

LUDMILLA QUASE PARTICIPOU 
DA MÚSICA OFICIAL DA COPA DO 
MUNDO 2022

Antes de contar a novidade para 
os seguidores, Ludmilla deixou es-
capar que tinha recebido o convite 
para cantar a música oficial do even-
to, que vem gerando polêmica antes 
mesmo da estreia. Em um tuíte, uma 
fã escreveu que gostaria que a can-
tora fizesse parte da canção, ao lado 
de Lil Baby.

“Eu fui convidada pra fazer, mas 
já tinha assumido o compromisso 
com outro parceiro e por isso não 

consegui”, respondeu Ludmilla.

VENDA DE BEBIDA ALCOÓLICA 
SERÁ RESTRITA NA COPA DO MUN-
DO 2022

Conhecido por suas restrições, 
o Catar teve que abrir algumas ex-
ceções durante a Copa do Mundo 
2022. Uma delas envolveu a venda 
de bebidas alcoólicas. Segundo a 
cultura do país, é proibido o comér-
cio de álcool. Somente em hotéis 
e restaurantes específicos a bebida 
será liberada.

Nos estádios também será permi-
tido o consumo de bebida alcoólica, 
porém, nos arredores, está proibido 
o consumo. Os locais das partidas 
também contarão com áreas para as 
pessoas ficarem sóbrias.

proGraMação da seMana 

as aventuras de tadeo e 
a tábua de esmeralda

89min - Animação 

adão negro
125min - Ação

Convite Maldito
105min - Terror

sorria
115min - Terror 16

Halloween ends
111min - Terror

Um perfil fake que se passava por 
Simone Mendes fez falsas promessas 
de amor a um homem, que abandonou 
um casamento de 13 anos acreditando 
que ficaria com a cantora. Confira os 
detalhes!

Simone Mendes está envolvida em 
uma nova polêmica, mas dessa vez, 
nada tem a ver com o término da du-
pla com Simaria ou o início da carreira 
solo. Toda a confusão foi causada por 
um perfil fake que se passava pela can-
tora no Instagram.

De acordo com a jornalista Fabíola 
Reipert, o perfil que se passava por Si-

mone tinha 600 mil seguidores e tro-
cava mensagens de cunho romântico 
romântico com um homem há cerca de 
três anos. A falsa Simone alegava que se 
separaria do marido em dezembro para 
ficar com o rapaz. Acreditando na farsa, 
ele deu fim ao casamento de 13 anos e 
deixou a casa há cerca de 15 dias.

Em conversa com Fabíola, a ex-es-
posa revelou que o homem é compo-
sitor e que, a princípio, ela também 
acreditava se tratar de Simone. Ela 
destaca que a interação teve início 
“com uma conversa normal”, mas de-

pois de um tempo, notou mudanças 
no marido. “Ele foi mudando comigo, 
não deixando eu pegar o celular mais. 
Eu fui e questionei, falei: ‘O que está 
acontecendo?’. Porque a gente era ca-
sado há 13 anos e a gente tinha uma 
relação boa e vi que ele estava ficando 
estranho”, relatou a mulher.

SIMONE MENDES SE PRONUNCIA 
APÓS TER O NOME UTILIZADO EM 
GOLPE

Simone Mendes tomou conheci-
mento do homem que foi enganado 
com seu nome. Em conversa com Fabí-
ola, ela revelou que ficou chocada com 
o caso e prometeu acionar os advoga-
dos para descobrir quem é o farsante 
por trás do perfil. Nas redes sociais, a 
cantora também se pronunciou.

“Estava vendo as matérias falando 
do caso do homem que deixou a mu-
lher dele, casamento de 13 anos, por 
conta de um Instagram fake se pas-
sando por mim. O fake dizia que eu 
ia me separar em dezembro para ficar 
com esse rapaz. Me evite, me ignore, 
me economize”, disse Simone, que 
completou: “Esse Instagram que usa 
minha imagem pra ficar se passando 
por mim criando situações absurdas 
como essas, aguarde! Aguarde! Vai dar 
ruim pra tu!”.
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Atlético estuda evento de despedida do 
Mineirão

Cruzeiro: Pedrinho revela parceria para 
reformar a Toca da Raposa II

Mancini elogia 
desempenho do 
América e vê gol do 
empate como 'castigo'

O diretor de negócios do Atlé-
tico, Leandro Figueiredo, disse 
que o clube estuda organizar um 
evento de despedida do Mineirão. 
A partir da inauguração da Arena 
MRV, no fim do primeiro semestre 
de 2023, todos os jogos do Galo 
devem ser sediados no novo está-
dio alvinegro. 

“Vários torcedores já pediram 
isso, que está no radar, está sendo 
avaliado sim (despedida formal 
do Mineirão). Obviamente, que 
um jogo ou outro pode ser que a 
gente utilize o equipamento, mas 
nosso foco é jogar 100% na Arena 

MRV”, disse Figueiredo, em entre-
vista à Rádio Itatiaia. 

Apesar dessa demanda dos tor-
cedores, o diretor do Atlético afir-
mou que precisa estudar melhor 
a possibilidade de criação de um 
novo evento no ano que vem, que 
pode se chocar com a agenda de 
inauguração da MRV.

“Mas ainda não está cravada (a 
despedida formal do Mineirão). 
Temos que ter um estudo de como 
vamos contar essa história, como 
a gente vai criar a ativação desta 
jornada, mas ainda não está muito 
claro. Mas vários torcedores nos 

pedem isso”, completou.
A Arena MRV será inaugurada 

em 25 de março de 2023, no ani-
versário de 115 anos do Atlético. O 
evento contará com a performan-
ce de uma orquestra sinfônica. 
Cerca de 10 mil pessoas terão o 
privilégio de participar do primei-
ro evento oficial do estádio. São 
esperados ainda mais quatro dias 
de festas do evento BH Festival en-
tre março e maio de 2023. Neles, 
cantores como Ivete Sangalo, Jota 
Quest, César Menotti e Fabiano 
farão apresentações para a torcida. 
(Superesportes)

O empresário Pedro Lourenço, 
da rede Supermercados BH, reve-
lou nessa quarta-feira (26) durante 
a Caravana do Cruzeiro, em Con-
selheiro Lafaiete, que já tem um 
projeto alinhado com Ronaldo para 
reformar a Toca da Raposa II.

“Vou fazer outro projeto. Nós 

temos outro projeto da Toca, vamos 
reformar a Toca. Depois a gente vai 
falar isso. Faço com o maior prazer 
como cruzeirense e o reconheci-
mento da torcida mostra que estou 
no caminho certo. Quero é o bem 
do Cruzeiro”, disse Pedrinho, como 
é conhecido o supermercadista.

Principal apoiador do clube nos 
últimos anos e patrocinador dos 
uniformes dos times masculino e 
feminino, Pedrinho disse que dei-
xará para Ronaldo divulgar esse 
projeto entre Cruzeiro e Supermer-
cados BH.
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O QUE SERÁ REFORMADO NA 
TOCA II?

No começo da semana, o CEO 
do Cruzeiro SAF, Gabriel Lima, já 
havia adiantado durante o evento 
de lançamento do projeto Big Blue 
que a Toca da Raposa II passará por 
reformas na parte de infraestrutura. 
Nas últimas semanas, a fachada do 
centro de treinamento já passou 
por melhorias e recebeu uma co-
bertura.

“A gente tem programado duas 
grandes mudanças. Existe uma vi-
são de longo prazo de para onde 
tem que ir a infraestrutura, que 
tem um papel-chave no desenvol-
vimento dos jogadores e do time 
profissional. Hoje, a Toca tem uma 
infraestrutura muito defasada, ape-
sar de já ter sido muito celebrada 
como uma das melhores do Brasil”, 
iniciou. 

De acordo com Gabriel, desde 
que o Cruzeiro decidiu concentrar 
o setor administrativo na Toca II, no 
início deste ano, o espaço ficou so-
brecarregado e passou a não com-
portar as necessidades dessa área 
do clube.

“A gente fez um movimento lá 
atrás, que foi trazer toda a área ad-

ministrativa que estava pulverizada 
em vários lugares, WeWork, Toca 
I, Toca II, tinha em vários lugares, 
mas a gente concentrou tudo na 
Toca II. O ambiente de trabalho do 
administrativo não é o melhor, está 
muito apertado. Então, vamos fazer 
uma obra para adequar as estrutu-
ras para toda a área administrativa e 
do futebol”, disse.

MELHORIAS NO GRAMADO
 
O Cruzeiro também planeja fa-

zer melhorias no gramado da Toca 
II e em algumas instalações, como 
os vestiários. O clube mineiro tam-
bém planeja construir uma arqui-
bancada ao lado do campo para 
receber a torcida celeste em jogos 
do feminino, sub-17 e sub-20.

“Vai ser feito dentro do futebol 
um campo novo. Dentro do campo 
que já existe, vamos trocar a grama 
e refazer a parte de drenagem que 
está muito ruim. Também temos 
planejado uma reforma de vestiário 
e a construção de uma arquibanca-
da para a gente mandar jogos do fe-
minino, sub-20 e sub-17, tudo com 
muita parcimônia, calma e planeja-
do ao longo do tempo”, concluiu 
Gabriel. 

SETORES INTEGRADOS NA 
TOCA II

 
As Tocas I e II pertencem ao pa-

trimônio da SAF. Elas foram transfe-
ridas pela associação após aprova-
ção do Conselho Deliberativo, em 4 
de abril. Em contrapartida, Ronaldo 
assumiu a dívida tributária da Rapo-
sa de cerca de R$ 180 milhões.

O Cruzeiro não pode mais usar 
sua Sede Administrativa, no Barro 
Preto. O prédio, localizado na Re-
gião Centro-Sul de Belo Horizonte, 
foi alugado ao Supermercados BH 
por dez anos pela gestão do presi-
dente Sérgio Rodrigues. 

Entre o fim de 2020 e o início 
de 2022, o Cruzeiro utilizou a es-
trutura da WeWork, de escritórios 
compartilhados, no Shopping Bou-
levard, na Região Leste de Belo 
Horizonte. O acordo, contudo, foi 
rompido em fevereiro deste ano.

Desde então, os funcionários fo-
ram realocados nos centros de trei-
namento do Cruzeiro, as Tocas da 
Raposa I e II, e em espaços nos clu-
bes sociais - Barro Preto e Campes-
tre, na Pampulha. (Superesportes)

Vagner Mancini lamentou o em-
pate do América em 2 a 2 com o 
Goiás, mas elogiou o desempenho 
do time e acredita que o gol levado 
no fim tenha sido um ‘castigo’ no 
Estádio da Serrinha, em Goiânia. 
Nessa quarta-feira (26/10), o Coe-
lho ficou à frente do adversários 
em duas oportunidades, mas saiu 
com apenas um ponto na 34ª roda-
da do Campeonato Brasileiro. 

“É óbvio que estamos chatea-
dos com pelo gol no final do jogo, 
mas o América fez uma grande par-

tida. Foi dono de todas as ações 
no jogo, uma equipe que soube 
pressionar desde o começo do 
jogo. Com muita velocidade, nós 
abrimos algumas oportunidades 
importantes no primeiro tempo”, 
avaliou o treinador.

Um dos jogadores mais rápidos 
do América, Everaldo foi substituí-
do ainda no primeiro tempo após 
torcer o pé direito. Em seu lugar, 
entrou Aloísio, que marcou o pri-
meiro gol americano, de pênalti.

Mesmo com o bom desempe-

nho do ‘Boi Bandido’, Mancini 
acredita que o time tenha sentido 
falta de Everaldo e ainda criticou 
os oito minutos de acréscimos 
dados pelo árbitro Wagner do Nas-
cimento Magalhães. Na visão do 
treinador, a vitória do Coelho seria 
um resultado mais justo. 

“Eu vi como um castigo muito 
grande para o América, que fez 
um jogo e teve várias oportunida-
des para sair vencedor da partida. 
Merecia, na minha visão, vencer o 
jogo”, avaliou. (Superesportes)
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eM CliMa de Copa do Mundo, Guilherme e Patrícia Piana Tura-
no, estarão festejando os 10 anos do filhão JOÃO GUILHERME no próxi-
mo dia 05 às 17h no F4 SPORTS onde certamente haverá uma partida de 
futebol entre a criançada. Merci pelo convite e vamos lá...

uM estudo da Universidade Pittsburgh, nos Estados unidos, com-
prova a relação entre noites mal dormidas e depressão infantil. Isso de-
pois de avaliar 553 crianças com indícios da doença. Conclusão: 53% 
DELAS ERAM INSONES. “Sono alterado é um dos sintomas”, diz o neu-
ropediatra Luiz Celso Vilanova, Professor da Universidade Federal de 
São Paulo. “Apatia e irritabilidade constante são outros”. Por fim, a so-
nolência excessiva também pode denunciar a depressão. Fique atento...

FÉrias? Dados do Banco Central divulgados nesta semana indicam 
que os brasileiros gastaram US$ 9 bilhões em viagens no exterior nos 
primeiros nove meses do ano, uma alta de 173% sobre o mesmo perí-
odo em 2021.

e CoMo HoJe é sexta-feira, vamos “sair da toca” e prestigiar a NOI-
TE SERTANEJA no barzinho FALA FINA, na esquina mais charmosa do 
bairro Morada do Sol. Para aqueles que tem me perguntado o endereço 
é: Rua Olímpio Guedes – 926. O excelente cantor sertanejo LUCAS CAR-
DOSO vai comandar a noite brindando a todos com clássicos e atuais. 
Estaremos lá...

Meus paraBÉns pelo aniversário do meu sobrinho LUCAS Paulino 
e das amigas MARIA Thereza Meira Araújo, Paula Pádua, Catharina Prates 
e mais uma vez para o empresário Tony Santos..

CoM o aumento nos custos de produção e a redução nas vendas no 
setor de PCs, a agência Reuters e a Bloomberg apontam que a fabricante 
de chips Intel Corp (ITLC34) está planejando a demissão de 20% de seu 
corpo de funcionários – o que pode atingir a casa dos milhares.

VaMos Votar Gente e não anulem seu voto, pense no futuro do 
Brasil sem corrupção, pois estaremos votando EM APENAS UM CAN-
DIDATO e não haverá filas. Volto a avisar a todos que logo mais às 16h 
teremos a CARREATA DA VITÓRIA que sairá da Praça dos Jatobás. Vamos 
pedir a Deus e Nossa Senhora que protejam as eleições do próximo 
domingo.

Carreata da VitÓria

VAMOS todos logo mais até a Praça dos Jatobás às 16h para participar 
da CARREATA DA VITÓRIA, comandada pelo Prefeito Humberto Souto, 
em prol da reeleição do Presidente Bolsonaro. Todo mundo ansioso 
com vista a esta tumultuada eleição do próximo domingo. O que esta-
mos vendo é realmente um absurdo com as proibições e perseguições 
do PT que quer a vitória de Lula a todo custo. Mas o povo brasileiro 
está com o Presidente Bolsonaro e se Deus quiser ele vencerá mesmo 
com tanta violência e perseguições por parte de poderosos. Se ganhar, 
tornará um herói, pois não está sendo fácil enfrentar tantas sujeiras e 
os dois candidatos continuam empatados tecnicamente pelas pesquisas 
que sempre erram. Vamos aguardar o resultado das urnas, que serão 
super fiscalizadas, inclusive as do Nordeste, onde há comentários que 
na época da Disputa de Dilma e Aécio Neves, foi violada para a vitória 
da Petista.

Meio aMBiente

O MUNDO continua sendo prejudicado com a degradação do meio 
ambiente, inclusive estudo mapeia os rastros deixados no planeta por 
plantações, criações de animais e outras atividades humanas do tipo. 
Brasil está entre os cinco países que causam o maior impacto em ecos-
sistemas terrestres e aquáticos.

instaGraM Mostra instaBilidade 

Usuários relataram dificuldades para acessar o Instagram. O site 
Downdetector, que reúne relatos de instabilidade, registrou problemas 
por voltas das 10h50 com mais de 1.036 reclamações. No Twitter e no 
Downdetector, usuários dizem que não conseguem carregar a página 
da rede social. Também há reclamações de pessoas que não conseguem 
publicar stories.

reCessão no Mundo

A diretora-geral do Fundo Monetário internacional (FMI), Kristalina 
Georgieva, reafirmou durante as reuniões anuais do órgão que o risco 
de recessão está crescendo em muitas economias. Segundo ela, o mun-
do está mais frágil e entrando em uma “zona perigosa”.

Brasil ride

ARRAIAL D’ AJUDA continua super movimentado com a realização do 
famoso BRASIL RIDE que conta com a participação de ciclistas de várias 
partes do país e até exterior. Aquele pedaço de paraíso baiano fica em 
festa e superlotado. Estou sabendo que o sol anda quentíssimo, como se 
estivessem em época de verão. Entre os participantes do BRASIL RIDE 
como acontece todos os anos, está o construtor GUILHERME TURANO, 
que já está ficando famoso pelas vitórias até no exterior. O encerramento 
será amanhã na Praça do Santuário. 

 
inVestidores 

Houve aumento substancial dos investidores, pessoa física, na bolsa 
de valores brasileira. Esse tipo de investidor saltou de cerca de 800 mil 
para mais de 5 milhões entre 2018 e 2022, atingindo uma notável per-
formance, em tempos bicudos do rentismo que sempre caracterizou a 
nossa economia.

VAP & VIP

UMA FESTA BONITA, animada e inspirada na COPA DO 
MUNDO que vem se aproximando, o inteligente LUCA TU-
RANO OLIVEIRA festejou seus 8 anos cercado pelo carinho 
dos papais Leandro Oliveira – Letícia Turano e da irmã Liza 
(foto). Tudo foi muito bem bolado pela bela e elegante ma-
mãe Letícia Turano que mandou transformar um dos salões 
do Favoritto em um CAMPO DE FUTEBOL, com direito a 
treinador e tudo. Naquele espaço, Luca e seus amiguinhos 
todos com a camisa da seleção, jogaram uma divertida par-
tida. Festa infantil com muitos papais elegantes presentes 
“corujando” seus filhos. Vou ilustrar a página de hoje com 
alguns momentos.

VEJAM a animação das lindas torcedoras.

LUCA todo feliz com a camisa da seleção em frente ao bolo 
de aniversário com sua mamãe Letícia, pois a festa como 
já disse foi temática, inspirada no FUTEBOL e na próxima 
COPA.

RECEBENDO o carinho da vovó materna Fátima Turano e o 
esposo Eliziario Resende.

NA HORA DOS PARABÉNS, assoprando a vela dos seus 8 
anos, cercado pelo carinho da família. 

HOJE É DIA DE SÃO JUDAS TADEU e vamos todos pedir 
que ele proteja o Brasil do comunismo. Neste dia quem está 
comemorando a VIDA é o grande benfeitor e empresário 
TONY SANTOS, aí com a esposa Heleninha. 

A ADVOGADA, Lara Alcântara e o Odontólogo Fernando 
Rayran, formando um bonito par em nosso circuito.  

O VOVÔ Hamilton Trindade, sempre carinhoso com os ne-
tos, todo feliz com Lisa e Luca.

OS PAPAIS Letícia e Leandro dando o chute inicial da par-
tida, sob o olhar de Luca e seus amigos. 

COM OS AVÓS paternos, João e Fátima Oliveira, sua irmã 
lisa e a prima Maju. Tudo era só carinho.


